
智行理财网
国内期货市场存量资金有多少，国内期货市场存量资金有多少个

大家好，关于国内期货市场存量资金有多少很多朋友都还不太明白，今天小编就来
为大家分享关于国内期货市场存量资金有多少个的知识，希望对各位有所帮助！
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期货容易被机构操纵吗

从长期来看，决定期货价格走势的是大环境，各种期货标的的价格最根本还是受到
现货市场的供需影响，没有哪个个人或者机构有能力操作。但是从短期来看，期货
还是有被庄家操作的可能：《中华人民共和国刑法》有对操作期货市场罪的处罚条
例，此外期货市场上的账户数量限制、限仓、保证金随时调整、大资金约谈实际上
也从侧面反映了期货市场容易受到操作的特点。

实际上，期货市场中的存量资金相对股市而言小少的多，正因如此，期货会更加容
易被操作。越是如此，作为小韭菜就越要学会控制风险，包括资金、交易频率、盈
亏目标的设置，都要合理。

备注：本站所有行情数据均来自于网络，所有价格均为参考价格，不具备市场交易
依据。

为什么人们说期货持仓量重要？

持仓量是最真实的盘中信息，持仓量的变化。可以反应出多空博弈的强弱，从而来
判断未来一定周期的波动方向！

这几年期货公司还好干吗，身边很多人离开了这个行业，为什么？

以前在期货公司工作过几年，主要负责前公司的期货资管风控和项目投资工作，我
是前几年离开期货行业的，离开的原因是与我个人职业规划冲突，而并非这个行业
本身的原因。其实每个人离开期货行业的原因不太一样，有行业本身的原因，也有
个人职业规划的原因。下面结合我那几年在期货行业工作的经历，跟大家聊一聊这
个问题！

期货行业是一个非常小众的行业
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期货行业是金融领域里最小众也是最没有存在感的一个行业了。银行和券商就不说
了，即便是私募、信托、创投哪一个金融分支提出来不都是大名鼎鼎的。以前跟朋
友说我从事期货行业还要解释半天，重要的是还解释不清楚，所以后来我都是直接
说从事金融工作，听起来还高大上一些。

为了直观一点，大家可以看看我下面这张图，如下。

期货市场最高的时候总规模也不过6千亿元。股票市场最近一年的平均规模约为58
万亿，跟股票市场一对比，期货市场连股票市场的车尾灯都看不到。债券市场的规
模更是直接破了100万亿，期货市场6千亿的规模也就是债券市场几个月的发行量而
已。

下面我再和大家聊一聊期货公司能做的业务，及这些业务存在的问题和发展现状。

期货公司能开展的业务包括传统经纪业务、投资咨询业务、资产管理业务和子公司
风险管理业务。

期货行业的传统经纪业务

期货行业从起步到如今也已经几十年过去了，虽然陆陆续续也开设了不少新业务，
但绝大多数的期货公司并不能有效地通过新设业务创收，到目前为止传统经纪业务
仍是期货公司的盈利命脉，也就是说交易佣金收入依然是决定一家期货公司能否盈
利并活下去的决定因素。

做过期货营销工作的朋友都知道，现在期货的客户开发竞争有多惨烈，当然，这主
要是期货行业自身特点决定的。可以概括为两点，一是期货行业蛋糕太小，期货数
量公司太多；二是期货投资者生存率太低。顺带提一句，我前公司属于期货行业内
的中游公司，我在职那几年每年传统经纪业务的收入占比都超过50%，另外一个收
入大头是运用自有资金对外投资，这个下面我会讲到。

一、期货行业蛋糕太小、期货公司数量太多

同样，数据和图形更直观一点，大家可以看一下我下面给出的这张表格。

规模仅有6000亿元的期货市场中竟然有166家期货公司。而规模高达58万亿的股票
市场中证券公司仅有120家。平摊到每一家的头上证券公司是期货公司的133倍。
期货行业内大家总说一家证券公司就抵得上一整个期货行业也不无道理。期货行业
也基本符合28定律，亦即20%的头部期货公司占了80%的市场规模；而剩下的80%
中小型期货公司只占20%的市场规模。这些中小型期货公司能保持不亏损就已经烧

                                    2 / 5



智行理财网
国内期货市场存量资金有多少，国内期货市场存量资金有多少个

高香了。

二、期货投资者生存率太低

下面是我在前公司任职那几年做的客户亏损率，直接上统计表格。

2012年，我之前任职的期货公司客户亏损率为45.61%，如果将所有客户看作一个
人，那么他年初拿着100万去开户投资期货，到年末时他仅剩下55万元了。2014年
股指期货大涨，我前公司的客户都炒股指去了，所以当年亏损率没那么难看。由于
期货的专业性和高杠杆交易性，一个炒了两年期货还能活下来的客户绝对是个老期
货，并且是个高手了，但在股票市场，两年仅仅算是个刚入门的新手而已。以上数
据总结起来就一句话：期货市场的客户生存率太低。然而，期货公司最大的营业收
入仍旧是交易佣金，可见期货经纪业务有多难。期货行业的投资咨询业务

期货行业的投资咨询业务是监管部门很早就批准开设的业务了，获批的条件并不高
，目前大部分期货公司都符合批准的条件，也都有这个业务资格，但现实是怎样的
呢。

在整个期货行业内，仅有极个别期货公司能通过这个业务创收，而创收能覆盖部门
成本还有收益的简直凤毛麟角，剩下的期货公司投资咨询业务就是一个摆设。大家
可以想想，一个不产生收益的部门，为什么要留着！近些年来，绝大多数的期货公
司实际上已经撤掉了这个部门，并将这个部门的人员全部推向前台，也就到市场上
去拉客户，本质上跟前台营销部门没什么区别，前几年离开期货公司的人里有很多
都是投资咨询部的人员。简单点说，投资咨询业务对期货公司来说就是一个鸡肋！
期货行业的资产管理业务

期货公司的资产管理业务可以分为两大块：一是监管部门批准的期货资管业务，大
家可以看成是期货版的私募通道；二是期货公司运用自有资金进行投资的业务。下
面分别介绍。

一、期货公司资管业务

我之前在前公司上班时主要负责的工作之一就是资管业务的风控设计，所以对这块
还是有一定发言权的。期货公司这个业务需要分两个时间节点来看，2016年上半年
之前和那之后。

（1）2016年上半年之前

一六年上半年之前，期货公司的资管业务主要收入来源于分级资管计划贡献的利差
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。为方便大家理解，我举个例子说明。某机构投资者想要设立一个规模为3000万元
的分级期货资管计划，期货公司配给该客户2000万作为优先级，优先级利息为8%
。假设期货公司引入的优先资金成本为5%，那么期货公司就有3%的利差。每年该
分级资管计划为期货公司贡献的利差收益为；2000万×3%=60万。此外，分级资
管计划带给期货公司的收入还有管理费和交易佣金收入。操作过程见下图。最典型
的实例是，资管业务刚开放那几年，招商期货能拿到招商银行的低成本资金，所以
那几年招商期货的资管业务发展势头尤为迅猛。

（2）2016年上半年之后

一六年上半年之后，监管部门逐步封住了分级资管计划的备案。换句话说，监管部
门不让期货公司发行分级资管计划了。只能发行同级资管计划的期货公司对机构投
资者来说并没有太大的吸引力。最重要的是，期货公司也因此募集不到外面的资金
了。导致的结果就是，期货公司的资管业务就变成了一个纯通道业务，就像私募通
道。可是跟私募比起来期货资管通道的可投资范围又比私募小，机构投资者为什么
要找期货公司发行资管计划呢。

二、期货公司运用自有资金进行投资

我之前工作的期货公司，每年另外一个收入大头就是从这项业务中来。

期货公司有一部分自有资金是可以动用的，动用的方式也有很多。例如，用这些资
金来购买理财产品，但理财产品的收益太低，不符合收益最大化的原则，所以用来
对外投资就是一个很好的选择。我之前工作的期货公司就是用这部分资金来对外投
资的，对外投资的具体事项主要由我所在项目组负责，这也是我离职前负责的另外
一个工作。在监管许可的范围之内的都可以投资，我们之前投资最多的是房地产行
业，原因是那几年房地产项目的风险不高，但收益率很高，至少12%以上。现在投
资房地产行业就另当别论了，一是风险收益属性变了；二是监管对流入房地产行业
的资金管控更严了。2017年之后，对房地产行业提供流动性支持的口子基本上都关
了。期货公司的风险管理子公司业务

我个人认为，期货公司的风险管理子公司业务是期货公司未来最有希望、也是最有
潜力的利润增长点了。

截止2018年末，全国的期货公司已经合计设立了79家期货风险管理子公司。据中
期协的的统计数据显示，2018年末期货风险管理子公司的资产规模和业务收入已经
达到344亿元和1132亿元，增长非常迅速。详见下表。当然，目前期货行业内能把
这项业务真正做起来的还是处在头部的期货公司，例如永安期货旗下的永安资本表
现得就很亮眼。此外，背靠大树的期货公司在开展风险管理子公司业务时也容易一
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下，例如中粮期货旗下的风险管理子公司。大多数期货公司的风险管理子公司业务
目前还处在摸索的阶段，离形成稳定的盈利模式还需要一定时间，但不可否认的是
这项业务将会成为期货行业未来最重要的盈利增长点。顺带提一句，之前我所在的
期货公司在三年前就已经设立了风险管理子公司，但到目前为止还没有开始正式营
业，至于创收，估计还需时日。谈谈我个人对离开期货行业的看法

一、期货行业本身存在问题导致从业人员离开

期货行业蛋糕太小，分食的人又多，导致整个期货行业的竞争太过于惨烈，从业人
员压力过大，尤其是前台营销人员。而且在巨大的工作压力下，从业人员收入又明
显低于整个金融行业均值。最终表现出来的结果就是题主所说的，许多人都从期货
行业离职。

二、因个人职业规划的原因主动离开期货行业

例如我，除了看到期货行业的局限性外，我离职的更多原因在于现有的工作和我的
个人职业规划发生了冲突，所以主动提交的离职申请书。实际上前公司对我还是不
错的，在我离职时无论职务还是收入水平在公司里都算是比较高的了，虽然离职后
现在混得一般，但也说不上后悔。

【一厢萌宠】：CIIA持有人，一个喜欢萌宠的前金融民工，欢迎关注交流！

期货有流通盘数量等概念吗

期货中没有流通盘数量概念。

流通盘是指股票能在二级市场进行交易的流通量。股份公司发行股票总股股票能在
二级市场进行交易的流通量本中，分流通股和非流通股。只有流通盘才能在二级市
场中进行交易，非流通盘是不能流通的。

期货和股票不同。股票是存量交易，所以有流通盘和非流通盘。期货是对赌交易，
有人买一手就有人对应的卖一手，流通盘可以说是无限的。所以期货市场中不存在
流通盘的概念。

文章到此结束，如果本次分享的国内期货市场存量资金有多少和国内期货市场存量
资金有多少个的问题解决了您的问题，那么我们由衷的感到高兴！
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